

Fuente: El Sol

Fecha: 30 de abril de 2010

Título: En el Lagomaggiore esperan que Jaque anuncie el banco de leche

Link: <http://www.elsolonline.com/noticias/view/19841/en-el-lagomaggiore-esperan-que-jaque-anuncie-el-banco-de-leche>

decisión oficial

En el Lagomaggiore esperan que Jaque anuncie el banco de leche

Su construcción fue aprobada en el 2007, pero nunca se concretó. Esperan que el gobernador lo anuncie mañana. Sólo se necesitan 750.000 pesos.

Alejandra Molina ale.molina@elsoldiario.com.ar



[Ver imagen](#)

La maternidad más grande. En el Lagomaggiore nacen unos 6.000 bebés por año y un gran porcentaje son prematuros.

Para los profesionales de la salud que se desempeñan en el área de Neonatología del Hospital Lagomaggiore, el sueño de la creación del banco de leche humana es una promesa que los consecutivos gobiernos no han cumplido.

Con una ley –la 17.414– que data del 2007, la construcción del organismo está aprobada y, por ende, los fondos para su construcción deberían presupuestarse sin mayores inconvenientes.

Sin embargo, esto no ha ocurrido y, desde el nosocomio, los especialistas que trabajan con pequeños prematuros internados en el servicio de neonatología tienen puestas todas sus esperanzas en la Asamblea Legislativa de mañana.

Según transcurrió durante la semana, desde el Ministerio de Infraestructura, a cargo de Francisco Pérez, se habría firmado la autorización para iniciar la construcción de esta entidad, que funcionaría en un predio contiguo a la maternidad del Hospital Lagomaggiore, y el gobernador Celso Jaque anunciaría esta decisión durante la Asamblea Legislativa.

Sólo se necesitan 750.000 pesos para la construcción del banco de leche, que tiene como principal objetivo fortalecer y colaborar con mejoras en la salud de pequeños nacidos antes de tiempo, y cuya madres, por diversos motivos, no pueden alimentarlos completamente. La iniciativa básicamente propone contar con un servicio de recolección, recepción y pasteurización de leche materna humana obtenida a través de donaciones de mamás dispuestas a colaborar con el hospital.

“Desde el hospital se recolectaría leche materna de madres donantes, con una serie de análisis realizados previamente. Luego, esta leche se trataría y procesaría dentro del banco de leche para poder guardarla y distribuirla entre los pequeños que la necesiten. Del mismo modo, el banco serviría para realizar la recolección y fraccionamiento de la leche de mamás que tienen a sus pequeños internados y que no pueden alimentarlos como corresponde”, explicó Luis Argés, médico pediatra, titular del proyecto aún no concretado del banco de leche.

La demora en la realización de la obra es casi incomprensible si se tiene en cuenta que el Hospital Lagomaggiore tiene la distinción internacional de “hospital amigo de la madre y del niño”, título otorgado por Unicef y que impulsa la lactancia materna como uno de los ejes principales en cuanto a derechos y cuidados de los recién nacidos.

“Los bancos de leche funcionan muy bien en el mundo, y está comprobado científicamente que en donde existen este tipo de organismos han bajado considerablemente los índices de mortalidad infantil, al mismo tiempo que se han reducido los costos de los servicios de neonatología de los efectores de salud”, afirmó Argés.

En países como Brasil, donde los bancos de leche humana son considerados como parte fundamental de los servicios de salud estatales, el médico relató que, incluso, existe un cuerpo de bomberos especializados que se dedican a la recolección de leche humana y que denominan “bomberos amigos del pecho”.

“Disponer de más leche humana segura no sólo evitaría la muerte de muchos bebés, se estima que se puede reducir a un dígito la mortalidad infantil en la provincia, y también disminuiría el tiempo de hospitalización, el uso de fórmulas artificiales y complicaciones alimentarias e infecciosas. Además, se lograría prolongar el tiempo del amamantamiento posalta con los beneficios esperados de la lactancia materna”, detalló el pediatra.

En un primer momento, Fundacer, una organización social sin fines de lucro que trabaja en el Lagomaggiore desde la década del 80 en favor de los bebés prematuros y sus familias, fue corresponsable de este proyecto y se comprometió a construir el banco de leche con fondos recaudados de la comunidad, hasta que el año pasado se convino el acuerdo entre los ministerios de Salud y de Infraestructura para edificarlo con fondos provinciales.

Según lo informado por las autoridades de Salud a los profesionales del Lagomaggiore, el dinero para la realización del banco de leche saldrá de la coparticipación de las retenciones a la soja, impuesto creado por la presidenta Cristina Kirchner hace poco más de un año y que es coparticipable con las provincias.

Por ello, todo el área de neonatología del hospital con la maternidad más grande y compleja de la provincia, espera con gran expectativa y esperanza que el gobernador no la deje afuera de los anuncios del 1 de Mayo, y que el sueño de contar con un banco de leche provincial finalmente se cumpla.

